

CONTRASTES TEATROS, CINES Y VARIETES INFORMACION GENERAL

Sobre la mesa de trabajo, periódicos de toda España, que son como heraldos de la vida nacional.

Leemos con avidez, y en un periódico de Madrid, periódico que se distingue por su amor a la monarquía, vemos un fondo cursilón en el que se executa a la duquesa de Alba.

El sahumero, de cien perfumes, ha envenenado la figura yacente de la duquesita. Los cronistas de salón, esos productos biológicos hechos de adulación y adjetivos estratificados, han extremado, han forzado la marcha y han deshojado sobre la duquesa consorte una epifanía de elogios que han sido como gardenias, como pensamientos y magnolias blancas.

Uno ha habido que, siguiendo el ritmo "socializante" del momento, ha hecho un elogio de la duquesa. Un elogio que, a ella, la hubiera molestado; ha dicho este cronista innovador que "entre el torrente de sangre azul que discurría por las venas de la duquesa, había unas gotas de sangre roja del pueblo."

De duquesa, quizás, de aquellas con alma de meja que ofrecían ante Goya, el pintor de chisperos emadronados, las suaves curvas de la carne morena en un holocausto al arte y a un amor escondido allí dentro, donde se sienten las cosas hondas, que son como la propia esencia de la vida; de aquella duquesa maja que hizo temblar a aquel obispo, ante la realidad de un regazo públicamente desnudo, conseguido por Goya en plena hipertensión sentimental, y quién sabe cuántos deliquios de amores puros; de aquella maja duquesa que hubo de ser vestida con tenues celajes de tul sedoso, para que el vicario de Cristo no repitiera el pasaje humano de la samaritana y pudiera mirar impunemente aquella obra cumbre que se llama "La maja desnuda".

Las duquesas modernas no quieren saber que puedan tener sangre roja de pueblo. Cuidan la genealogía de su árbol con cuidado casi profético. Huyen de las contaminaciones. Quieren una apoteosis de azul que ahogue la arteria. Si existe en la progenie algún miembro que se acercó a la bellaquería, es desglosado de la heráldica, y en su lugar se coloca un ganador de batallas a lo Cid Campeador o a un generalote que luchó contra Abderramán o Aben-Humeya, y que aun miran desde las pinturas de autores desconocidos a la panoplia llena de orín.

El cronista, de haber dicho eso a la duquesita cuando ella hablaba un minúe con dejes de "charleston", o hacía tantos de "golf" en el club de Puerta de Hierro, hubiera recibido un mo'jin glacial o unas palabras que querían ser amables y se quedaban en un reproche elegante, como compete a una duquesa que no ha de perder nunca la ecuanimidad.

Los periódicos palaciegos han llenado los coroneles de madrileños epitalámicos. La figura de la duquesa ha sido ensalzada entre abanicos de concha, encajes de Bruselas, porcelanitas de Sevres y Sajonia, música de clavicórdios, ágatas, topacios y esmeraldas. A todas estas lindas cosas ha sido comparada la figura muerta. Así como a lirios, orquídeas delicadas y rosas de Alejandria.

No somos dados a esta clase de literatura; pero por esta vez hemos leído todo el florilegio gentil, bien prodigado, ante una figura de la nobleza española, de la "buena sociedad" de la "villa y corte", como la siguen llamando los palaciegos de casa y boca.

Hubiéramos querido añadir al rosario de cronistas la ingenua cantinela entonada por las niñas del coro a la muerte de Mercedes, la reina dulce y mansa: "Cuatro duques la llevaban por las calles de Madrid..."

"In mente" cantábamos la tonadilla ingenua y romancera, cuando debajo precisamente de la crónica a la duquesita fenecida, leímos una noticia seca y ruda como un mazazo: "Un mozo de labranza, de doce años de edad, se ha suicidado, ahorcándose de un árbol."

Se nos ha tildado infinidad de veces de excesivamente sentimentales. No nos importa, en estos tiempos de hipertrofia del corazón.

Al leer crónica y noticia, quedamos bajo la impresión del contraste.

La duquesa llevaba a la tumba una apología de poetas y escritores; el labrantín suicida, nada. Sa figura la veíamos como un péndulo macabro, moviéndose en un espacio sin fin, y, en derredor, muchas noches sin cesar, muchas horas con la mancha y la pareja de mulas. Era como el "mozo de labranza desconocido" que ha sentido muchas veces entre la mies el deseo de huir para siempre de la prisión del "amo", de la prisión de la tierra hurfina, de la prisión del sol que abrasa con fuego las espaldas de los mozos de labranza, que, a los doce años, emigran de la casa paterna para entrar de jornaleros sin jornal.

¡Pobre labrantín suicida! Los poetas se han hundido en las alfombras del palacio de Liria y han agotado su verbosidad oficiosa. Para ti no existe nada más que un hueco pequeñito en los coroneles de la prensa palaciega. Con decir que un mozo de labranza, de doce años de edad, cuando la vida debe reír plenamente en carcajadas sonoras y escandalosas, se ha suicidado, es bastante.

Mozo de labranza, doce años y suicida. ¿No os dice nada esto, nobleza de "sangre azul" española? Para los que tenemos sangre roja de pueblo, sí. Nos dice todo un compendio de revolución; y mientras haya niños que se ahorquen y hayan de trabajar la tierra a los doce años, nos molestará

rán los cronistas de salón, sus elegías líricas y las duquesas que bailan minúes, juegan al "golf", hacen "skis" y se mueren elegantemente y de su materia mortal, tan mortal y tan materia como la del labrantín suicida, se hacen comparaciones metafóricas.

Porcelana, color de encaje vienés, fragilidad de vaso mirrino, voz de "tzigán", aroma de flor..., cuando no hay nada, nada, nada más que la muerte, la suprema "socializadora" de la vida, que la arranca llevándose la savia que la anima. La duquesa y el mozo labrador se juntarán en la Estigia y los dos por igual sentirán el terror de lo desconocido, y creemos que allí los mozos labrantines y las duquesas serán tan perfectamente iguales, que Caronte expenderá dos billetes de igual clase.

Matilde ZAPATA

TEATRO PEREDA. -- Debut de los espectáculos Rambal

Con "Miguel Strogoff" (El Correo del Czarí harán su debut esta noche en el Teatro Pereda los grandes espectáculos Rambal, dirigidos por el gran actor y director don Enrique Rambal, tan conocido y admirado por el público santanderino. La Compañía de Rambal se despidió ayer del público bilbaíno después de una brillantísima campaña en el teatro de los Campos Eliseos, donde les fué tributada una emocionante despedida por parte del público bilbaíno, teniendo necesidad la empre-

sa de colocar altavoces a la puerta del teatro, para que el numeroso público que no pudo conseguir entrada pudiera escuchar la representación.

COLISEVM. -- "Viaje de ida" William Powell y Kay Francis, la inseparable pareja, protagonista de tantas cintas de éxito, se presentarán de nuevo al público santanderino en la interesantísima producción "Viaje de ida", que esta noche se estrenará en el Colisevm, en su versión en español.

Mañana, miércoles, se inaugurarán los días "fémina" con el estreno de la interesante película de Carole Lombard, "La Consentida".

EN LA AUDIENCIA

En el banquillo se sienta una mujer que mató a su novio en Bárcena de Carriedo, siendo absuelta por la Sala

En las puertas de la Audiencia se denota el interés que ha despertado la causa que se va a ver. El pueblo, con esa fina percepción que tiene de los crímenes sentimentales y de pasión, que en la causa de hoy hay materia para pensar en las tragedias del corazón humano y se ha asociado sentimentalmente a la tragedia de la procesada.

Arriba, en la sala, se halla el Jurado sentado sobre los bancos que más tarde a de ocupar el público. Un ujier, el personaje que por causa de su deber es mirado con antipatía por el público, pasa lista a los Jurados para los efectos de las dietas.

Rígido desfile de los señores que representan la Justicia envueltos en los impresionantes terciopelos.

El Tribunal de hoy lo componen el digno presidente señor García Lomas, don Emilio Macho Quevedo y don Luis Vallejo y actúa de fiscal don Antonio de Orbe y de secretario don José Castanedo, y suplente el señor R. Pellón.

El presidente reclama la presencia del abogado de la procesada, Emilia García Pardo. No llega. Por fin aparece en la sala. Lo es el señor Obeso. Nos explicamos su retraso. Su ideal tradicionalista le quita la idea del tiempo; de ahí el incidente habido entre él y el señor presidente, que le manda callar.

Pasa la procesada

Emilia García Pardo es una joven de veintitrés años. Está acusada de homicidio en la persona de su novio, con quien tuvo amores que dieron fruto, negándose el seductor a contraer matrimonio con la procesada. Comparece llorosa en la sala. Un torrente de lágrimas ciega la vista a la infortunada madre, por cuya mente pasará todo el trágico episodio. La muerte dada por ella al padre de su hijo, a quien amaba entrañablemente.

El hecho de autos

Refiere la procesada el hecho de autos. Dice que es de Bárcena de Carriedo. Que tenía amores con Abascal.

Los padres de la víctima parecen se oponían a que los jóvenes sostuvieran las relaciones, y por

consecuencia, a que contrajeran matrimonio.

El muerto luchaba entre el amor que tenía a Emilia y los requerimientos que le hacía el autor de los días para que abandonara a la procesada. Al fin venció el consejo del padre, y Emilia fué abandonada definitivamente por su seductor.

Un día Emilia y su novio riñen, provocando el rompimiento. Dos días más tarde vuelven a sostener otra reyerta, a propósito de que Emilia le hizo entrega de unos pañuelos y una navaja, que la víctima le había regalado en prueba de afecto.

Parece ser que en el acto de la devolución de los regalos, Emilia, desesperada, dió una bofetada a su novio, y éste con la navaja que le acababa de entregar su novia, la hirió en un muslo. La navaja, un arma ancha, se cayó al suelo al ser esgrimida por la víctima, y de él la recogió de nuevo Emilia, que, sin darse cuenta de lo que hacía, hundió el arma en el cuerpo de su seductor, ocasionándole la muerte.

La procesada presta su declaración entre lágrimas y ternuras al recuerdo de su víctima. La novia se lamenta de que no sólo perdió el amor del prometido, sino que ella, en un momento de dolor, le quitó la vida.

La declarante no hace más que llorar amargamente. Su cabeza sobre el pecho, denota su sincero dolor ante la tragedia consumada y su presencia ante un tribunal.

El Jurado

Lo componen cinco mujeres. El señor presidente informa de la obligación que tienen los jurados de decir la verdad. Ellas se impresionan

visiblemente, y titubean ante la fórmula de jurar o prometer.

Tomamos una fotografía de los jurados. La lectura de los folios de la causa, el desfile de testigos, el informe del señor fiscal y del abogado es en esta causa muy diverso a como es en otros casos punibles.

El Jurado se impresiona porque en los hechos ha intervenido el amor y las juradas habrán pasado todas por trances parecidos, o por lo menos tienen conciencia de lo que supone la pasión en el alma de una mujer, madre y abandonada.

Los adversarios

El señor fiscal y el abogado defensor son dos adversarios ante el ejercicio de la ley. El señor fiscal no ha tenido necesidad de ser en esta ocasión adversario de la procesada, y menos de su representante. En la primera, porque los hechos le han vencido en parte; en el segundo, porque no encontró adversario.

El informe pronunciado por el señor Obeso lo calificamos de tibio, muy tibio, al no sacar todo el producto que la causa le ofrecía, concretándose simplemente a exponer unas bases jurídicas que sirvieran de base a la contestación del veredicto. No pudo hacer un discurso, no obstante los motivos que la rodeaban para dejar a cubierto de todo ataque a la maternidad abandonada.

La sala acuerda suspender el juicio oral por breves momentos, para retirarse a deliberar, dando la orden de despejar la sala.

¡Libertad!

Penetra de nuevo la sala y se reanuda la vista a los diez minutos de suspendida. Expectación. La procesada

sada deja las caricias que se hallaba brindando a una hija suya.

El señor García Lomas impone al Jurado de su obligación, y sobre todo a las mujeres que lo integran. El desfile de jurados para deliberar titubea al hacerlo. No se han ensañado y les falta la mano del ujier para decirles: por aquí; por allá, por aquí la puerta; quédese usted, y usted váyase.

De nuevo aparece el Jurado, que conversa brevemente con la sala. Parece existir contradicción en el contestar del Jurado.

Lee el veredicto la presidencia, que ha recaído en una mujer, y lo hace serena, sin titubeo; es que encarna la justicia en su máximo momento. El público busca la mirada de alguien, para adelantar lo que puede ser la sentencia. La procesada sigue con la cabeza sobre el pecho

El señor fiscal halla contradicción en las respuestas, discrepando el abogado, viniendo la sala a la afirmación de que no hay tal contradicción.

El presidente de la sala jamás aparece tan apacible como en estos momentos. Se ha despojado de la traga negra que impone, para dejar paso a la bondad de la justicia. El nombre del Tribunal, ¡ABSUELVE! a la procesada, la que deja escapar un suspiro como nunca dejó escapar.

Telón

Triunfó la maternidad sobre todas las cosas. Perdón al delincuente, paz a los muertos. El amor en dos seres no volverá más. Ella, errante peregrina sabiendo de amores, enterrará para siempre la sublimidad del querer. En nada creerá. Sólo en la sala pondrá, depositará, la última palceta de tierra que sepulta eternamente lo que para otros nace.

El público espera en la calle, anhelante, la salida de la mujer homicida. Terminó la vista de la causa, instruida por culpa de una navaja, que sirvió de presente de amores, y de motivo para saber que un hombre gustó de catar frutas sexuales en un pueblo pasiego, pagando con su vida la incompreensión paterna o el hastío hacia una fruta que tanto le habló de amores.

Los obreros y LA REGION

Sindicato Provincial Montañés de Obreros Peluqueros Barberos (Sección de Santander)

Santander 6 de enero de 1934
Camarada director de LA REGION.

Estimado compañero. Salud. En junta general celebrada por esta organización se tomó el acuerdo de aumentar nuestra ayuda económica al periódico que con tanto acierto defiende los intereses de la clase trabajadora, hasta la cantidad de 18 pesetas, importe del anuncio que la magnanimidad de la Casa Albo tuvo a bien retirar del órgano portavoz de la causa obrera.

Nada más por ahora, camarada director, sino reiterarle el afecto de estos camaradas que le desean una pronta libertad y quedan suyos y de la causa de los trabajadores. El presidente, Benito Alcántara; el secretario, Lope Omaña.

Sociedad de Oficiales y Oficiales en loza "La Cerámica"

Señor director de LA REGION. Santander.

Muy señor nuestro: La presente tiene por objeto dar a usted conocimiento que en la junta general celebrada por esta Sociedad el día 4 del presente mes de enero, acordó por unanimidad contribuir al sosteni-

miento del periódico que usted dignamente dirige con gran tacto y provecho para nuestra clase, con la cantidad de QUINCE PESETAS más sobre la cuota que hasta la fecha contribuía esta Sociedad, o sean VEINTICINCO PESETAS mensuales.

Lo cual esperamos que más que como cantidad como estímulo le sirva a usted para seguir la campaña emprendida, como decimos anteriormente, para bien de nuestra clase.

Quedando de usted estrechamente unido en la campaña.—Por la Directiva.—El secretario, Ramón Bárcena

Sociedad de Oficios Varios de Astillero

Señor don Luciano Malumbres. Santander.

Amigo Luciano: Por acuerdo de esta Sociedad te envío VEINTICINCO PESETAS que el dador te entregará; bien se me alcanza que la cantidad es insignificante, pero la entidad que componemos doce compañeros y como vulgarmente se dice hemos volcado la caja. Valga, pues, este pequeño donativo como protesta a la persecución de que es objeto el periódico LA REGION, a la par que de estímulo para proseguir la campaña tan eficaz como necesaria a los intereses de las clases trabajadoras. Saludos cordiales de tu compañero y amigo, Pablo Serna, presidente.

unión de otros tres, el mayor de los cuales tiene trece años, y el menor, diez, trataban de dar un palanquero en una zapatería de la calle de Santa Clara.

Hace unos días nos manifestó el señor gobernador que se ocuparía con todo cariño de la construcción del Reformatorio, esperando hacerlo tan pronto como pase el período de visitas que tiene en la actualidad.

DE ELECCIONES MUNICIPALES PARA EL REFERENDUM

Por disposición de la Junta municipal del Censo electoral, en el día de hoy, por la Guardia municipal, han sido fijadas a las puertas de los colegios electorales las listas de electores para la elección del referéndum o plebiscito a que se somete el acuerdo tomado por la Corporación municipal y relativo al empréstito de cuatro millones quinientos mil pesetas.

La elección tendrá efecto el día 18 de febrero próximo y con las formalidades que preceptúa la Ley Electoral.

SE SOLUCIONA LA HUELGA DE TAXIS

Esta mañana bajaron a sus respectivos puntos de parada la totalidad de los taxistas santanderinos, que desde hace varios días se encontraban en huelga.

El fin del movimiento huelguístico obedece a una comunicación que se ha recibido de la Sociedad de taxis madrileña, y en la que se ordena la vuelta al trabajo de todos los taxistas de España, por entender que con los días de huelga se ha puesto suficientemente en evidencia la protesta de los obreros taxistas por lo elevado de los impuestos que actualmente pagan, esperando que el Gobierno intervenga en sentido favorable a las peticiones de los obreros.

JUVENTUD SOCIALISTA

El viernes, a las ocho y media, tendrá lugar una charla de controversia a cargo del joven y culto concejal de nuestro Municipio, perteneciente a la minoría socialista, Cipriano González, quien disertará sobre el interesante tema: "Función de los socialistas en los Municipios".

La charla tendrá lugar en los locales del Orfeón Socialista "Pablo Iglesias", de la calle de Cisneros, junto a los chalets "La Tierra".

Se ruega que acudan los compañeros con puntualidad, para la mayor brillantez de las charlas.

LA SESION MUNICIPAL DE MANANA

En la sesión municipal anunciada para mañana, miércoles, se despaacharán, entre otros, los siguientes asuntos:

Personal.—Desestimar el recurso de reposición entablado por don Juan Abad Oliveros.

Reconocer a don Antonio Diestro, oficial administrativo, al solo efecto de derechos pasivos, cuarenta y dos meses que estuvo como empleado interino.

Reconocer a don José de la Lastra el sueldo de 5.854 pesetas y abonarle la cantidad de 3.224,97 pesetas que se le adeudan.

Conceder a doña Anaqueta Alonso, madre del que fué portero-ordenanza de este Ayuntamiento, don Emilio Calleja, la pensión reglamentaria de 1.040,09 pesetas.

Proponiendo la suspensión de quince días de empleo y sueldo a los vigilantes de arbitrios don Guillermo Palomera y don Alberto Portilla.

Sobre la mesa.—Moción de la minoría socialista sobre reorganización de servicios.

Denegar la subvención solicitada por la Universidad Popular F. U. E., con destino a las clases nocturnas.

No acceder a lo solicitado por don Anibal G. Riancho y don José Pardo Gil, como autores del proyecto de saneamiento de la ciudad.

LOS TERRENOS DE MALIANO

En la reunión celebrada ayer por la Comisión de Ensanche del Ayuntamiento, se aprobó el informe relativo al deslinde de los terrenos de Maliano que han de ser entregados por el Estado al Ayuntamiento de Santander.

De este informe se dará cuenta en la sesión de mañana, y después será remitido a la Jefatura de Obras públicas, la que a su vez lo transmitirá al Ministerio para su resolución.

Con la resolución de este asunto, pendiente desde hace más de cincuenta años, nuestro Ayuntamiento pasará a ocupar definitivamente unos terrenos necesarios para la apertura de nuevas calles, ya proyectadas, y, al mismo tiempo, le serán también entregados otros, actualmente sin sanear, y que hasta el presente venían siendo ocupados por algunas empresas y particulares indebidamente, y los que asimismo forman parte algunos del proyecto de Ensanche, mientras el resto está destinado a construcciones.

Las libretas de la Caja de Ahorros, del Monte de Piedad, pueden cobrarse en cualquiera de los establecimientos similares de España.

Lea usted todos los días LA REGION

CINE FRONTON

Organizado por LOS AMIGOS DE LA UNION SOVIETICA, tendrá lugar un acto en el que inter- vendrán el compañero CALLEJA, de Santander, afiliado a la U. G. de T. y otro de la C. N. T. A continuación se pasará una excelente película rusa.

EL DIA 19 A LAS SIETE Y CUARTO

A la opinión pública- publicana

En breve será el aniversario de la República del 73, la que fué la única solución al conflicto creado por la abdicación del caballero Amadeo I. Han pasado desde aquellos memorables sucesos históricos que tuvieron su fin primero en el golpe de estado del general Payá y después con el triunfo de la restauración de la dinastía borbónica sulevando las tropas desdeales en Sagunto el general Martínez Campos, y luego con el triunfo de la República, para conmemorar la proclamación de la República que trae a la memoria los nombres prestigiosos de Pi y Margall, Salmern, Castelar Ruiz Zorrilla, Rivera, Figueras y otros hombres ilustres, de desear sería que todos los partidos de izquierda se reunieran para conmemorar en su fecha la unión de todos los republicanos de la Montaña, porque si todos los republicanos se unen ese día una vez más para conmemorar la fecha del 11 de febrero de 1873 y así se reducen a contar en elocuentes discursos discursos aquel suceso memorable, como se ha venido haciendo en todos los actos los entusiasmos se apagan en cuanto se termina la velada y nada habremos adelantado en el camino para hacer de esta República una España potente, porque otra cosa sería si los republicanos ese día estaríamos unidos para conmemorar aquella fecha gloriosa, deponiendo su resentimiento, las diferencias y las instigaciones de su amor propio para formar un partido de federación de partidos de izquierda grande, fuerte, bien disciplinado, que se hiciera respetar por su organización y su firmeza, y al mismo tiempo, serviría de puntal al régimen republicano; quizás coincidan con mis deseos todos o casi todos los republicanos de España, y que la Montaña sea una de las primeras en que se haga esa unión para que el día 11 de febrero nos hallemos todos los republicanos unidos para poder decir ¡Viva la unión de los republicanos de España! Vivi la República!

A. F.

Fallecimiento sentido

PARIS. — La muerte del señor de Selvas ha producido hondo dolor en los círculos políticos. En el domicilio del finado se han recibido numerosos testimonios de pésame, entre ellos la condolencia oficial del Senado, de la Academia de Bellas Artes, del Gobierno y del Presidente de la República. El entierro de Mr. de Selvas se efectuará mañana, y a él asistirán representaciones oficiales.

COMENTARIOS A LA JORNADA DOMINICAL

Un desengaño más para la afición montañesa... Pero esta vez el desengaño se lo ha merecido, porque el engaño en que ha vivido no tenía más base racional que el feble sustento de la fantasía. El ventarrón que sopló en Buenavista, aventó las pobres ilusiones. Se deshizo el castillo de naipes. Quedó todo como debía quedar.

En el comentario que hacíamos de la marcha de la hinchada racinguista el sábado último, advertíamos las escasas probabilidades que existían para que los sueños pudieran llegar a ser realidades. Decíamos que la marca que lleva este año el campeonato de Liga, no permite que ningún equipo de la primera división se las prometa muy felices en sus salidas, y que todos se ven en la misma necesidad de defender los puntos de la clasificación en sus casas, porque fuera no se prodigan los milagros. El mismo Athletic, con el prestigio de su historial, ha estado sometido hasta ahora, a iguales normas de sus compañeros divisionarios. Era, pues, de esperar el resultado astur.

Se ha perdido, porque se debía perder; porque Buenavista no era el Sardinero; porque el Oviedo es mucho equipo en su casa, y porque el Racing, sin medios como está, y como seguirá estando mientras mister Galloway no intente nuevas fórmulas en la composición del team, tiene a su vanguardia en constante abandono y deja siempre en el campo una zona abierta por donde se mueve a su placer el enemigo.

Repetimos que el resultado ha sido perfectamente normal y que nadie tiene derecho a extrañarse. Lo que acaso no ha sido tan normal es el interés de que se ha rodeado a este partido y que ha servido únicamente para hacer más sonora la natural victoria del Oviedo. Sin los gritos de la hinchada, sin las nefastas banderitas, sin los entusiasmos prematuros y desproporcionados, sin la garrulería, en fin, de los millares de deportistas a quienes su ceguera les hizo creer que la frase histórica de César iba a tener una fácil aplicación en la capital asturiana, el encuentro no hubiera pasado de ser uno de tantos; un accidente de la marcha, sin transcendencia. Con el ruido que se ha hecho, hemos atraído sobre nosotros las miradas secunonaras de todas partes. La caída ha sido con acompañamiento de gran orquesta.

Si esto sirviera de escarmiento en lo sucesivo, daríamos por bien venido el desengaño. Antes de consentir que la imaginación haga más de las

suayas; antes de tirar el dinero por las ventanillas de los trenes; antes de uniformarse carnavalescamente con sombreros de paja y emblemas racinguistas y lazos regionales, vamos a ver si hay manera de llegar a contar con la línea de medios y tanta falta nos está haciendo. Y cuando esto llegue, si es que llega algún día, bueno será que la afición sienta de vez en vez, el deseo de echar a volar la fantasía, impulsada por los entusiasmos que debe tener siempre; pero entusiasmos verdaderos, hondamente sentidos, de los que no se enfrían ante la primera adversidad; de esos entusiasmos que suponen asistencia asidua a un club, y que saben manifestarse en todo momento como sentimientos cordiales y no como fogatas de virutas.

Tenemos que reconocer que la afición santanderina no responde a estas características. No sabe frenar sus impulsos y es propensa a todos los excesos. Por eso sus reacciones son inevitables y se acusan siempre en formas violentas. Esta última jornada es una prueba de ello. Para ella, el sábado el Racing había adquirido unas proporciones gigantescas. Se iba a Oviedo a ganar. La depresión de la derrota, le hizo pasar de un golpe a la opinión contraria: el Racing es un equipo de risa.

Un poco de templanza, señores deportistas. Las ilusiones no tenían base y la pérdida del partido no podía constituir una sorpresa para nadie. El Racing no puede hacer lo que no hacen otros equipos de más fir-

me historial. Le ha vencido el Oviedo, por la misma razón que le venció él primero en los Campos de Sport.

Lo absurdo, lo que merece la más severa condenación, es tener una probabilidad de lograr la victoria contra muchos contrarios y confiar en lo inesperado, en la sorpresa, para luego poner el grito en el cielo porque no se da a nuestro gusto esta soñataria probabilidad.

Los mismos deseos, las mismas probabilidades que tenemos nosotros de ganar los partidos que han de celebrarse en el Sardinero, las tienen los demás clubs en sus propios campos.

Esto es todo lo que ha pasado el domingo.

Bastante más trascendental es perder en casa, como le ha sucedido al Betis en su lucha con el Athletic, situándose a dos puntos del Arenas y teniendo todavía pendiente la cuenta de Ibañondo.

Y como el Madrid, a quien su tropiezo de Mestalla le ha hecho pasar a colocarse en el tercer puesto de la clasificación general, comprometiendo seriamente sus aspiraciones de líder.

En cambio los bilbaínos han conseguido lo que ya iba siendo hora que consiguieran: ganar a domicilio, que este año para ellos era tan difícil como para los demás participantes del torneo.

La jornada última empieza a perfilarse la silueta del campeón, aunque todavía los trazos no sean muy firmes. El Athletic inicia un despegue que es de suponer vaya acentuándose en jornadas sucesivas, porque aunque el Donostia persiste en la cabeza, no hay que olvidar que tiene que pasar por San Mamés.

En la segunda división los resultados han sido sorprendentes.

Ni el empate del Athletic madrileño con el Murcia; ni el desastre del Sporting frente al Osasuna; ni el cero rapado del líder sevillano por los cuatro tantos del Celta, pueden ser considerados como scores normales.

Más lo cierto es que el Sevilla ha sido batido, por fin, y que han sido los gallegos los que le han hecho perder su situación privilegiada poniéndole codo a codo de los colchoneros.

Y como mala cosa es empezar, mucho nos tememos que, rota ya la brecha por los célticos, no se cuele por ella algún otro equipo aprovechado y le ofrezca la hazaña a mister Pethland.

Kiek

CINEMA DEPORTIVO

DE LA PROVINCIA

Santoña

En el Centro Obrero

La tribuna de la Casa del Pueblo, hermoso púlpito desde el que pase a paso se va educando a la masa trabajadora santonesa, se vio ocupada el pasado viernes por el artista anónimo, por el paladín del arte revolucionario que en su caminar errante va dejando a su paso las huellas de su pisar rebelde, de esa rebeldía propia de quien ve que la actual justicia humana está muy lejos de cumplir los mandatos de sus títulos: justicia.

Pío Murieladas ha dejado a su paso por Santoña y a través de su recital de revolucionarios versos una saludable brisa impregnada de rebeldía santa muy propia en todo aquel que para "desentumecer" su estómago ha de verse obligado a extinguir largas jornadas bajo el candente rayo solar ha de afrontar con valiente decisión los embates furiosos del embravecido mar. ¿Quién, pues, de estos no ha de verse contagiado de la rebeldía de Pío Murieladas? Los trabajadores asistentes al acto, altamente educativo, premiaron con calurosas ovaciones la labor declamatoria del camarada Murieladas.

Primeramente, y después de ser presentado el conferenciante por el presidente del Centro, camarada Cuevas, explicó, en documentadísima charla, la diferencia existente entre el arte burgués y el arte proletario, aunque de esto—dijo—no es posible hablar, pues su existencia tendrá principio una vez que los trabajadores se hagan cargo de la gobernación del país.

En la actualidad no hay más que arteburgués, ese arte que en muchas ocasiones contempla con deleitación la masa trabajadora y que tanto la perjudica. Comparó, hablando del arte cinematográfico, el cine burgués americano y el cine proletario ruso, extendiéndose en consideraciones muy estimables y recomendando a la clase trabajadora su deber de boicotear al cine aburguesado que nos presenta las diferentes compañías que están constituidas en ámbitos o terrenos de regímenes burgueses.

Analiza el teatro y autores más destacados como los Quintero, Muñoz Seca—a quien pone un significativo "título" y otros, terminando por advertir a todos no se dejen sorprender por la llamada que las empresas de cine hagan para presencia esa obra que titulándose "El divino impaciente" va recorriendo las pantallas nacionales. Dejad—dice—al "El divino impaciente" solo para que así se aburra y se chinche.

A continuación nos obsequió con el recital de versos de Prá y Beltrán, Albertini y otros, siendo al final calurosamente ovacionado y efusivamente felicitado.

Cudón

Unos días antes de finalizar el año 33, tomó posesión de la Alcaldía de Miengo, habiendo sido elegido por unanimidad, nuestro particular amigo y camarada José María Velar, que hasta ahora desempeñaba el cargo de primer teniente de alcalde.

Estamos de enhorabuena los vecinos y amigos de Velar porque se proponen él y los demás camaradas de la Agrupación Socialista que forman la Corporación, Danil Toca, Federico Toca y Pedro Azpirolea, hacer varias mejoras en el término municipal. Una de ellas importantísima: la carretera de Cuchía, que es muy necesaria para los vecinos de dicho pueblo y otras cosas que comunicaré según se vayan aprobando.

Esto no es hablar en hipótesis. Estamos seguros de que cumplirán lo que han prometido, porque hemos visto su recto proceder y de los demás camaradas en el tiempo que llevan actuando en dicho cargo.

Es el compañero Velar un luchador infatigable para todo lo que sea el bien del Partido Socialista y de nuestro Ayuntamiento. Al advenimiento de la República fué presidente de la Comisión gestora y desde el día 23 de mayo de 1931 que tomó posesión hasta el 18 de julio que cesó en su cargo, el amigo Velar, muy bien secundado por los vocales de la Comisión don Manuel Pradells (maestro nacional) y el valiente camarada José Gutiérrez, que se dedicaron con gran éxito al saneamiento de varias fuentes en los pueblos del Ayuntamiento, lo cual fué criticado por los señores monárquicos.

Aunque la lotería no ha querido obsequiarnos más que con el irrisorio premio de un duro por peseta, aquí el mal humor no se conoce, pues se cuentan por llenos los bailes de tarde y las verbenas que se celebran estas fiestas en el Salón Castro, de Cudón, cuyo propietario y buen camarada Casimiro Pérez, no sabe como complacer al público y ha instalado un soberbio radiófono de 10 lámparas, que con sus pasodobles toreros, tangos y pericones argentinos, hace las delicias del elemento joven y de algún viejo.

Doña Remedios Poo, esposa del alcalde de Miengo, ha dado a luz un robusto niño que ha sido inscrito en el Registro Civil con los nombres de Livertario Vicente, encontrándose madre e hijo en perfecto estado de salud.

Enhorabuena, amigo Velar, por el aumento de familia.

Blanca de Alca...

Señalamientos de vistas para el presente mes

Para el presente mes de enero se han señalado en la Audiencia provincial las siguientes causas:

Día 17.—Contra Sixto González, por asesinato; defensor, señor Mateo.

Día 18.—Contra Santiago Ríos, por asesinato; defensor, señor Solano.

Día 23.—Contra Gerardo López, por homicidio; defensor, señor Sánchez (don Victoriano).

Día 24.—Contra Antonio Macho, por homicidio; defensor, señor Pellón.

Día 25.—Contra Eloísa Noriega, por infanticidio; - defensor r señor Ron.

Día 25.—Contra Manuel Obeso, por abusos deshonestos; defensor, señor Linares.

Día 30.—Contra Mario Mazón, por homicidio; defensor, señor Quintana.

Día 31.—Contra Emeterio Gómez, por homicidio; defensor, señor Mora.

EN MADRID
LA REGION
Se vende solamente en el kiosco de
Don M. Ontañón
ALCALA
(Frente a Las Calatravas)

Camisería **LEIVA** Arcillero, 3.
Precios más baratos que nadie
CALIDADES SUPERIORES
Un día al mes todo GRATIS

BODECAS ZAMORANAS
Felipe Astudillo
Cuesta de la Atalaya, 4 Santander
Ricos vinos de Toro, Manchegos, Valdepeñas y Vinos Blancos de la Nava
Servicio a domicilio
Teléfono, núm. 29-85

Concert :-: MAIPÚ :-: Café
CURSA DEL HOSPITAL, 4
EXITO EXITO EXITO
de MARUJITA VIDAL
Conzonetista regional
La mejor artista en su género
GRAN EXITO DE
CONSUELITO GUERRERO
Bella artista de la Canción y Baile
HOY HOY HOY
GITANILLA DE TRIANA
Guapa y escultural mujer - Soberbia presentación
ARTE LUJO SIMPATIA
Domingos y días festivos cinco secciones, 6-7-10-11-12
Todos los días secciones a las 7,30

Gran Kursaal «La Tierruca»
SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER
Hoy, 16 de enero, gran éxito de
MARI QUELLI CANZONETISTA
Gran éxito de la escultural y guapísima
Salambo Estrella de baile y de la canción frívola
Reparación de la simpatísima
CHARITO ROSADO Lindísima Canzonetista
Todos los días partidos de 10, 11 y 12 noche - SUPERTANZO: una y media noche
Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

ACTIVIDADES SINDICALES

Grupo Sindical de Camareros
Convoca a todos los compañeros a una reunión, que se celebrará en el salón de la Casa del Pueblo, mañana, martes, día 16, a las doce de la noche.

Orden del día:
Reorganización del grupo; nombramiento de directiva; Aprobación del reglamento.
Se ruega la asistencia a todos los compañeros.

Sociedad de Profesiones y Oficios Varios

Se convoca a todos los afiliados a una asamblea general ordinaria para el día 17 de enero, a las siete y media de la noche en primera convocatoria y a las ocho en segunda, en la Secretaría del tercer piso de la Casa del Pueblo.

Dada la importancia de los asuntos a resolver, se ruega la más puntual asistencia.

Cooperativa española de Casas baratas "Pablo Iglesias"

Sección de Santander.—Por la presente nota se pone en conocimiento de todos los socios de esta Cooperativa, que por acuerdo de la junta general extraordinaria últimamente celebrada, se han modificado las condiciones a exigir al cobrador de la Sección, por cuya causa se abre concurso de solicitantes, y las condiciones para la misma estarán expuestas en la Casa del Pueblo, "Cultural Socialista".—La Directiva.

Sociedad de Oficios Varios de Astillero

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el próximo miércoles, día 17, a las ocho y media en primera convocatoria y a las nueve en segunda, y se ruega puntual asistencia. La directiva.

Sociedad de Empleados de la Plaza de Toros y Campos de Deportes

Esta directiva convoca a todos sus afiliados a junta general ordinaria para el jueves, a las seis y media de la tarde en primera convocatoria y a las siete en segunda, en nuestro domicilio social, Ruamayor, 22, bajo. La junta empezará a la hora en punto y se pasará lista, imponiendo el correctivo acordado.

TAXI GIRLS - TAXI GIRLS
Aprende a bailar por el novísimo sistema TAXI GIRLS (tickets) en la acreditada Academia **TERPISICORE**
Director: Agustín Ganza
SAN FRANCISCO, 6, 1.º

Talleres electromecánicos
E. GANZA Perito industrial
SUCESOR DE MORA
Estudios técnicos - Trabajos topográficos - Reparación de toda clase de maquinaria eléctrica. Especialidad en motores «Diseña», Turbinas Hidráulicas, etc. etc.
Montaje de centrales eléctricas
PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS
San Fernando, 42 - Telf. 16-37
SANTANDER

Conserve su estómago comiendo el aceite que expende **HIJO DE ANTONIO TAZÓN** son los mejores por su pureza.
Aceite blanco refinado, 1,80 litro. Aceite corriente filtrado, a 1,55
Estos precios podrá adquirirlos en los dos ÚNICOS establecimientos de **HIJO DE ANTONIO TAZÓN**
SEGISMUNDO MORET, 9
y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59
TELEFONO 17-37.

Se vende rápido y es barato a medida.
Gracias rebajas en todos los artículos.
COMPANEROS:
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudir a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

Sociedad Provincial de Operadores y Similares de Cinematógrafo

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el próximo domingo, día 21 del corriente, a las nueve y media de la mañana en primera convocatoria y a las diez en segunda.

Siendo los asuntos a tratar de suma importancia, se ruega a todos los compañeros de la localidad y de los pueblos la más puntual asistencia.

Socorro Rojo Internacional

Se pone en conocimiento de los afiliados al Socorro Rojo Internacional y trabajadores en general, que la asamblea suspendida el domingo se celebrará el miércoles, día 17, a las siete y media de la tarde, en el domicilio de la Cultural Marx-Lenin, San Francisco, 19 segundo. Se ruega la asistencia por ser asuntos de importancia.

CENTRO OBRERO

Sindicato de la Construcción de Santander y su radio

Sección peones. — Por la presente se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección, que la cotización se hace en el mismo lugar que se ha hecho otras veces; por lo tanto, aquellos compañeros que quieren poner sus carnets al corriente pueden pasar por dicho lugar todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana.

Los Exploradores de España

Agrupación de Santander

Como en años anteriores, ha quedado abierta la admisión de aspirantes a exploradores durante los días laborables, de siete a nueve de la noche, en el domicilio social, sito en el edificio de las Escuelas de Numancia.

En el mismo domicilio se informará a los señores padres que lo deseen de cuantos extremos se relacionen con la labor y procedimientos que emplea el escultismo.

La edad máxima para el ingreso es la de 17 años y la mínima de 8.

¡Obreros!! La Mutualidad de la Casa del Pueblo os ofrece, a cambio de una módica cuota mensual, asistencia facultativa y cualquier otra clase de específicos que receten los médicos de la Mutualidad. Posee los servicios de cuatro farmacias y aplicación de rayos X. ¡Trabajadores!! Tenéis la obligación de ingresar en vuestra Mutualidad, para que ésta prospere, en vuestro propio beneficio.

ALFA
La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española
Representante general en Santander: **Casa Musicator**
Gramófonos y discos

Un acto cultural

El domingo último, según se había anunciado, tuvo lugar en la Escuela municipal Tercera del Centro el acto cultural organizado por la Asociación de Antiguos Alumnos de aquel círculo escolar.

Al acto concurrieron numerosas personas, entre las que había varios ex alumnos y familiares de los niños que concurren a aquella escuela.

El presidente de la Asociación, don Roberto Arranz, dió comienzo al acto exponiendo al público las líneas generales del programa que ha servido de base para el funcionamiento de esta entidad.

A continuación el ex alumno E. Juar do Urculo leyó unas inspiradas cuartillas en las que expuso la conveniencia de que la juventud, una vez abandonada la escuela, por haber terminado sus estudios preliminares, concurren después a ella para colaborar en lo posible por el mejoramiento moral y material de la escuela.

Después disertó brevemente nuestro compañero Riera Ganzo, haciendo un llamamiento a la cultura del pueblo para que colabore en el noble propósito de estos legionarios de la cultura.

Seguidamente recitó un acertadísimo discurso el alumno de dicha escuela A. Cabello, que como los anteriores fué muy aplaudido.

Por último y para resumir las palabras pronunciadas por los que en el acto habían intervenido, se levantó a hablar el director de la Escuela Municipal tercera del Centro, don Dionisio Ruiz Gil, que pronunció un elocuente discurso que fué ovacionadísimo por los concurrentes.

El acto fué altamente simpático y lamentamos que apremios de espacio nos impidan dar exacta cuenta del mismo.

Lea usted LA REGION

ANIS DE LA ASTURIANA
Representante
Don Gregorio Cisneros Moro
Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

CANTERA
Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

PAPEL DE FUMAR BAMBÚ



CARTELERA POLITICA

Agrupación Socialista de Santander
Se suplica a los compañeros parados pertenecientes a esta Agrupación local, que a la mayor brevedad remitan a la Secretaría del Comité los datos de nombres, apellidos, circunstancias personales, domicilio y profesión

Juventud Socialista
Se pone en conocimiento de todos aquellos camaradas que tenían solicitado el ingreso en esta Juventud y que han sido dados de alta en la misma en la asamblea celebrada el día 6 del mes actual, que a partir del jueves próximo pueden pasar por la Secretaría para entregarles el Reglamento y el carnet. Los días de Secretaría son: martes, jueves y sábados, de siete y media a nueve.

Convocatoria. — Por la presente se convoca al Comité del Grupo Infantil Socialista para hoy, 16, lunes, a las ocho de la noche, en esta Secretaría.

Grupo Infantil Socialista de Santander
Se convoca al Grupo Infantil Socialista para el jueves próximo, a las tres y media de la tarde, con motivo de una función que se dará en el salón de actos de la Casa del Pueblo, no debiendo faltar ningún componente del Grupo y rogando sean puntuales.—La Comisión.

Subcomité Socialista de Igoillo Cacedo

Convoca a junta general ordinaria para el miércoles, día 17, a las siete y media. Por tratarse de asuntos de gran importancia, se ruega asistan todos los compañeros.

Agrupación Socialista del Valle de Camargo

Se pone en conocimiento de todos los camaradas que la asamblea suspendida el domingo 14 del corriente por falta de número de asistentes, se celebrará el jueves, 18, a las 19,30 en segunda, celebrándose esta con el número de afiliados que asistan para tratar el siguiente orden del día:

Lectura de cuentas, lectura de comunicaciones, gestiones del Comité, altas y bajas, renovación de cargos y ruegos y preguntas.

Dado lo interesante de los asuntos a tratar, se ruega a todos los camaradas no dejen de asistir.

Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

El día 10 del corriente se celebró el sorteo correspondiente para la amortización de bonos emitidos por este Orfeón, resultando amortizados los siguientes: 8, 42, 57, 58 y 79.

Lo que se pone en conocimiento de los compañeros socios para que se pasen por Secretaría a hacerlos efectivos todos los días hábiles de nueve a diez de la noche.

Consejo local de Acción Republicana - Agrupación Femenina de Santander

Con numerosa concurrencia y verdadero entusiasmo por la causa republicana, tuvo lugar hace varios días la constitución del Grupo Femenino en el Partido de Acción Republicana de Santander.
Por unanimidad quedó proclama-


da la junta directiva integrada por las señoras y señoritas siguientes:

Presidenta, doña Dolores Beltrán de Hortigueta; vicepresidente, doña Concepción López de Haro de Descallar; secretaria, señorita Anita Ruiz Rodríguez; vicesecretaria, señorita Guadalupe Ruiz Terán; tesorera, doña Elena Ondarza; contadora, señorita Encarnación Ruiz Terán; vocales, doña Juana Fabigal, doña Filomena Ruiz Terán, doña Concepción Llanos, doña Concepción Comos y doña Carmen García.

Entre otros acuerdos tomados, todos de suma interés, figura el del nombramiento de presidenta de honor de esta provincia a favor de la excelentísima señora doña Dolores Rivas Chérif de Azaña.

Igualmente se acordó dar comienzo a una serie de conferencias y conversas político - culturales, la primera de las cuales tendrá lugar el día 18 del corriente, en los salones de Acción Republicana, encareciéndose el concurso de su presencia a todas las afiliadas al partido y simpatizantes con el ideario del mismo.

De la conversa indicada para el día señalado y hora de las siete y media de la tarde, están invitadas personas competentes a este fin.



SANTONA

Forasteros:
Comedor en la Estación Cantábrica
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"
CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas.
Platos variados todos los días.
LAZARO MARTINEZ, propietario.

Bar Viña B
COMIDAS Y BEBIDAS
Especialidad en Blancos de la Nava y Manzanilla de San Lúcar
Selectísimo TAPAS
CAFÉ EXPRES VARIADAS
Travesía Hernán Cortés, 9
Frente al Mercado del Este
TELÉFONO No. 26-11

Lineas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santona a Santander

MV 31 Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las	8,30 y 17,00
De Santander a Santona, a las	13,00 y 17,00
De Santona a Santander, a las	8,00 y 15,50
De Castro-Urdiales a Laredo, Santona y Santander, a las	7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos
SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES
Billetes intransferibles y reducidos de ida y vuelta para dos y tres días

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Comentarios de la Prensa al resultado electoral de Cataluña

MADRID. — “El Liberal” comenta en su número de hoy el resultado de las elecciones municipales de Cataluña, y recoge este resultado para compararlo a la situación política del país, y dice que una vez más vuelve a insistir sobre la petición de que cuanto antes se llegue a la disolución de las actuales Cortes.

Estas Cortes —agrega— que detentadas por quienes las representan no pueden ostentar verdaderamente la opinión del país, ni pueden tampoco quedar a merced de lo que puedan decir quienes hoy están situados en los escaños de las mayorías.

Estimamos una vez más —añade— que visto el espíritu de las mismas y juzgada en toda su importancia la jornada electoral de Cataluña

el domingo último, y en la cual se ha concedido un triunfo completo para los candidatos izquierdistas, creemos deben ser disueltas, porque, a más de no representar la opinión del país, dificultarán en todo momento la obra republicana del cualquier Gobierno.

Las extremas derechas, encasilladas en su triunfo del día 19 de noviembre, hoy, no sólo no representan la mayoría en el Parlamento, sino que han sido desleales precisamente con sus electores, no cumpliendo aquellos ofrecimientos que les hicieron en la propaganda electoral, y al no cumplir aquel mandato no tiene razón de que sigar ostentando una representación, y actuando en unas Cortes que están verdaderamente divorciadas de la opinión.

“El Socialista” se ocupa igualmente del triunfo obtenido por la alianza de izquierdas en las elecciones municipales celebradas el domingo último en Cataluña, y dice que este triunfo puede satisfacer a los socialistas españoles por lo que en él significa.

Avance notorio de las izquierdas en las provincias catalanas, que significan al mismo tiempo una firme derrota de los elementos que componen las derechas colaboradoras de los partidos regionalistas.

El domingo último —añade— trazó Cataluña un aviso demasiado claro para que sirva de lección a las derechas españolas, que hasta ahora han venido actuando embriagadas y jactanciosas, asentadas en la victoria que les dió su propio dinero y sus amañes el día 19 de noviembre, pero con el resultado de Cataluña tienen las derechas un espejo fiel donde mirarse y suponer lo que habrá de pasarlas cuando llegue el día en que las izquierdas reanuden aquella alianza destrozada anteriormente por las ambiciones de personajes o personajillos.

Comentarios de la Prensa francesa al resultado electoral de Cataluña

PARIS.—“Le Journal” publica un artículo de Saint Brice referente a las elecciones catalanas celebradas el domingo en Cataluña.

“En dos meses —dice el articulista— en Cataluña ha habido dos resultados diametralmente opuestos. En las elecciones para las Cortes, la balanza se inclinó hacia la derecha, y ahora hacia la izquierda. El voto de Cataluña tiene el claro carácter de un desafío al Gobierno de Madrid.”

El articulista agrega que España no ha hallado todavía su equilibrio político, y afirma que, a su juicio, la existencia de las actuales Cortes será breve.

Indalecio Prieto, rehusa un homenaje

MADRID. — Para el miércoles por la tarde estaba preparado el vino de honor que el Partido Republicano Radical Socialista Independiente daba al ex ministro y diputado socialista señor Prieto, y al acto iban a concurrir, invitados por la Comisión organizadora, Marcelino Domingo, que iba a ofrecer el homenaje; Azáña, Casares Quiroga, Santaló y otras personalidades representativas de la izquierda.

El señor Prieto ha enviado a los organizadores la siguiente carta: “Madrid, 15 de enero de 1934. Sr. D. Ceferino Palencia.

Mi querido amigo: Cuando yo, previa consulta a la directiva del grupo parlamentario socialista, me decidí a aceptar la invitación que unos y otros significados miembros del Partido Republicano Radical Socialista Independiente me hicieron a un “vino de honor”, acto en el cual ustedes buscaban la expresión de la

solidaridad con mi actitud en el Parlamento, partí del supuesto de que todo quedaría dentro de ciertos límites de intimidad. Pero, a juzgar por los preparativos, pretendían ustedes, dejando desbordar el afecto hacia mí, dar al acto proporciones de homenaje desmesurado. Así lo revelan las invitaciones, ya aceptadas, a ilustres personalidades dirigentes de diversas agrupaciones republicanas de izquierda, y el compromiso por parte de alguna de ellas de hacerme públicamente la ofrenda de la cariñosa simpatía del Partido republicano Radical Socialista Independiente.

Esto rompe el marco de modestia en que yo creí haber encuadrado el acto, y me mueve a declinar el honor desmedido que para mí significaría. Si lo proyectado por ustedes implicara para mí un deber inexcusable, no rehuiría su cumplimiento, desaprovechando la ocasión gratísima de recibir el testimonio de la simpatía de esa agrupación política, y de ofrecerla, a la vez, el de mi cordial afecto; pero puesto que en la presente ocasión está ausente y casi esfumado el deber y aparece libre la voluntad, puedo declinar el homenaje, matando así en flor la duda de no haber sabido poner freno a la vanidad.

Cierro esta carta consignando mi más profunda gratitud a usted y a los demás iniciadores del homenaje, así como a cuantos se habían asociado a él.

Un abrazo de su amigo, Indalecio Prieto.”

“LOS GABRIELES”

Bar Restaurant
CASA UNICA EN RESERVADOS

Todos los días variación de comidas
Abonos economicos.

Comida clásica todos los días
Precios módicos

General Espartero, 1 y Peñabazosa
Teléfono 29-73.

María Lisarda COLISEVM

Hoy, martes, MODA, a las 7 y 10,30. Sensacional estreno en español
VIAJE DE IDA Con William Powell y Kay Francis.
Tarde, 1,25 y 1,50. Noche, 1,50 y 1,25.

Desde las 5,30. Te Concerto. — Selecto programa musical por reputados profesores locales.

Mañana, miércoles, inauguración de los **DIAS FEMINA**
Señoras: patio, tarde, 1; noche, 0,75; principal, tarde, 0,75; noche, 0,50.
Carole Lombart, en LA CONSENTIDA. — Pronto: Greta Garbo, en COMO TU ME DESEAS

La constitución de la Comisión de Responsabilidades

MADRID.—Un periódico de la mañana—suponemos sea el órgano monárquico “A B C”—dice que, como se sabe, hoy quedará formada la Comisión de Responsabilidades, en la cual, al parecer, el criterio de la mayoría de los vocales que la integran será de que los asuntos que ella hayan de tratarse pasen directamente a los tribunales ordinarios.

Los vocales diputados de la minoría radical así lo juzgan, y, atendiendo las indicaciones de su jefe el señor Lerroux, votarán por que esta Comisión remita los asuntos pendientes a los tribunales ordinarios.

El periódico a que nos referimos, dice que así lo ha creído el señor Lerroux, quien ha sido el primero en creer la necesidad de llegar a la formación de esta Comisión de Responsabilidades, para que tuviera carácter constitutivo y reglamentario; pero que después de formada y estudiados los asuntos que habrán de someterse a la sanción judicial, lo más lógico es pasar éstos a la jurisdicción ordinaria, con el fin de que el Parlamento no se convierta en convención.

El mismo periódico asegura que, por ahora, no se ha adoptado nada en concreto por parte del Gobierno, a fin de designar la persona que habrá de sustituir al señor Moles en la Comisaría de Marruecos.

Dice que el Gobierno, entre los nombres que se han venido barajando estos días para cubrir aquella vacante, no ha querido señalar ninguno y se rodea de la mayor discreción, a fin de que en el nombramiento del nuevo comisario de España en Marruecos, sea revestido con el máximo acierto.

¿Se logrará la fusión de los partidos republicanos de izquierda?

MADRID.—Se sabe que en el local de la agrupación radical-socialista se celebrará oportunamente una asamblea, a fin de tratar en ella sobre la conveniencia de dirigir una circular a las representaciones de los partidos republicanos de izquierda para lograr la formación de un bloque republicano dentro de un mismo partido.

Con tal motivo se cree inminente la celebración de una pronta asamblea de las representaciones de los partidos de izquierdas para tratar sobre la conveniencia de llegar a la formación de este partido único de republicanos izquierdistas.

Se cree que esta asamblea, que habrá de celebrarse en la capital de la República

dentro de breves días, responde al éxito logrado por el mitin de izquierdas verificado en Barcelona una semana antes de la celebración de las elecciones y que ha dado como resultado la victoria definitiva en Cataluña en las elecciones municipales que acaban de celebrarse.

De conseguirse la alianza de los representantes de los partidos de izquierda, comenzará en España una activa propaganda política, preparatoria para conseguir la creación en la Península de un potentísimo bloque de republicanos, esparcidos hoy por hoy en diferentes partidos de programas similares.

El Consejo de ministros en la Presidencia

MADRID.—Desde las once y cuarto de la mañana hasta la una de la tarde estuvieron reunidos en Consejo los ministros en el Palacio de la Presidencia.

Al abandonar los ministros el palacio de la Presidencia los periodistas preguntaron extrañados al señor Lerroux por la pronta terminación de la reunión ministerial, y el jefe del Gobierno les dijo que como algunos de los ministros tenían que acudir al domicilio particular del señor Cantos y esto habría de celebrarse a la una y media, habían ac-

erado el despacho de los asuntos y aplazado la resolución de algunos otros para la reunión ministerial que habrá de celebrarse mañana.

—Como digo —añadió el señor Lerroux—, por tener que acudir en busca de nuestras señoras para asistir al almuerzo con que se nos invita en el domicilio del señor Cantos, éste es el motivo que nos ha obligado a la brevedad de la duración del Consejo.

El señor Martínez Barrio, conversando con los reporteros, coincidió con las manifestaciones hechas por el señor Lerroux.

En la referencia oficiosa facilitada a los informadores y relativa al Consejo de ministros, figuran, entre otros, los siguientes asuntos:

Presidencia.—Resolución de la reclamación formulada por los señores de Aguirre al solicitar les sean devueltos objetos de su pertenencia particular, residentes en la capilla de San Ignacio, instalada en Ategorrieta (San Sebastián), incautada a la Compañía de Jesús.

El canoro Sanchiz piensa “actuar” en Bilbao

BILBAO.—El gobernador, don Angel Velarde García, dijo anoche a los reporteros que le habían pedido autorización para que García Sanchiz dé unas conferencias en un teatro de la capital.

Habiéndose asegurado—agregó—el carácter literario de las mismas y a cubierto de toda manifestación política que pudiera molestar los sentimientos ajenos, no he visto inconveniente en autorizarlas, consecuentemente con el derecho de todos a manifestar libremente sus ideas, si ellas están encajadas en la ley. En otro caso exigiría las responsabilidades oportunas.

Si a pretexto—terminó diciendo—de tales conferencias por unos o por otros se pretendiese producir el más mínimo desorden o alteración, que no estoy dispuesto a consentir, aplicaría en medida oportuna la fuerza coercitiva necesaria.

Gobierno civil

Sigue el señor Sánchez Campomanes recibiendo innumerables visitas, que van a cumplimentarle, encontrándose en las visitas de hoy, la del señor obispo y diversas presidencias de Círculos y Sociedades.

La S. D. N. invita a los pueblos para que se intensifique la propaganda fascista

GINEBRA.—El Consejo de la Sociedad de Naciones continuó esta mañana los trabajos de la 78 reunión, bajo la presidencia del ministro de Negocios Extranjeros de Polonia.

A la reunión asistió un representante de la Argentina, el embajador de dicho país en Roma. En cambio los sillones de los representantes del Japón y Alemania estuvieron vacíos. España está representada en esta conferencia por el señor López Oliván.

El presidente dedicó un recuerdo al antiguo representante de Italia en el Consejo, señor Scialoja, y el actual delegado dió las gracias, y todos los presentes se levantaron en señal de duelo.

El Consejo aprobó los informes referentes a los trabajos del Comité de Higiene, del Comité Económico y del de Peritos en cuestiones de estadística económica.

Finalmente, el Consejo acordó comunicar a los miembros y no miembros de la Sociedad de Naciones un anteproyecto de convenio internacional sobre el empleo de la radiofusión en favor de la paz, invitandoles a que envíen sus observaciones antes del primero de agosto del corriente año.

El Consejo volverá a reunirse el miércoles.

Antes de la sesión pública, el Consejo celebró sesión secreta. Se dió cuenta de la proposición del delegado francés pidiendo que se llamara la atención del Gobierno alemán respecto de la existencia en el orden del día de la presente reunión de un punto referente a las medidas preparatorias para el plebiscito del Sarre.

Se acordó que las futuras sesiones públicas sean precedidas de sesiones privadas.

Los trabajadores del mar

EL FERROL.—A la altura de Cadeira, un golpe de mar arrebató de la cubierta del vapor de pesca “María” a los marineros Aveino Crespo Pita, de treinta y tres años, y Gerardo Santiso López, de veintinueve. Ambos tripulantes desaparecieron.

Roban a una joven 475 pesetas

OVIEDO.—Cuando regresaba de realizar una operación en la sucursal del Banco Mercantil, del pueblo de Nueva, y se dirigía a otros asuntos la joven Carlota González, fué interceptada en el camino por un sujeto desconocido, el cual entretuvo a la joven, mientras otro individuo se apoderaba de cuatrocientos setenta y cinco pesetas que la joven llevaba en billetes del Banco, y en el bolsillo de mano.

Rápidamente se avisó a la Guardia civil, que verificó las diligencias oportunas para cazar a los ladrones, habiendo detenido a varios maleantes, sin que hayan sido reconocidos como autores.

En Posada fueron detenidos dos individuos sospechosos a quienes se creía autores del robo por ciertas andanzas por ésta a la hora del hecho; pero vistos por la víctima no fueron reconocidos como tales.

Los de “Faraón” querían una radio

BILBAO.—A requerimiento de Luis Fernández, que presta sus servicios en una tienda de aparatos de radio de la calle del Marqués del Puerto, número 8, fué detenida la gitana Mercedes Amaya Escudero, de diez y siete años, soltera, natural de Bilbao y vecina de Miravilla, 31, primero, porque intentó apoderarse de un aparato valorado en quinientas pesetas.

La “cañi” ha sido puesta a disposición del Juzgado.

El público recoge los ejemplares de un periódico fascista y los quema

OVIEDO.—Tres jovencitos se dedicaban ayer a vender por la plaza de la República ejemplares del periódico fascista “Fe”.

La aparición de este papelucho despertó tal “entusiasmo” entre los transeúntes, que un grupo de obreros decidió “agotar” el papel y se incautó de ellos, olvidándose, como es natural, de abonarlos, si bien trató de “recompensar” a los vendedores, no pudiendo lograrlo porque éstos desaparecieron rápidamente.

Una vez en posesión de los paquetes formaron con ellos un montón en medio de la plaza de la República y le prendieron fuego. La hoguera atrajo al numeroso público que por allí circulaba y en derredor del auto de “Fe” se formó un nutrido corro de personas que aplaudieron con entusiasmo.

Sindicato Metalúrgico Montañés

(Sección de Los Corrales)

Este Sindicato convoca a todos los compañeros a la asamblea general ordinaria para el día 21 del corriente, en el salón Cine Hispania, a las nueve y media en primera convocatoria y a las diez en segunda, para tratar la siguiente orden del día:

- Lectura y aprobación del acta anterior.
- Correspondencia.
- Estado de cuentas.
- Gestiones del Comité.
- Renovación de cargos.
- Ruegos, preguntas y proposiciones.
- Trabajadores, dada la importancia de los asuntos a tratar, esperamos de todos los compañeros acudan a cumplir con este deber inexcusable, en bien de los intereses de nuestra organización.

Los Corrales de Buelna, enero de 1934. — El presidente, M. Fernández Antolín; El secretario, M. Pérez Rasilla.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión

De egro de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo

Agencias en Castro-Urdiales, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinos.

Operaciones que realiza: Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

Préstamos con garantía (de valores; ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.

Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad, Mutualidades escolares. Sellos de ahorro.

Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

CAJA DE AHORROS

Libretos de ahorro. Cuentas corrientes. Impiaciones a plazo. Las libretos de ahorro de este Establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.

Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

TEATRO PEREDA

Hoy, martes, 16 de enero. A las 6,30 tarde y 10,30 noche
Gan acontecimiento: DIBUT de los **Grandes Espectáculos RAMBAL**
Estreno de la obra de gran espectáculo en tres episodios (actos) divididos en 14 cuadros, adaptada a la escena española por De Miguel y RAMBAL, con ilustraciones musicales de Conrado del Campo y Ernesto Rosillo.

MIGUEL STROGOFF (El correo del Czar)
Según la novela de Julio Verne. Títulos de los episodios: Primer episodio: El Correo del Czar.—Segundo episodio: Los supremos obstáculos.—Tercer episodio: Prisión del Correo del Czar. Verdadero triunfo de RAMBAL!

Las funciones darán comienzo a la hora en punto anunciada.

Mañana, cambio de programa: estreno de «El jorobado» Creación de Rambal.

Hallaazgo de explosivos

CARTAGENA.—Siguiendo las instrucciones recibidas, varios agentes de Policía se trasladaron al caserío “El Campanal”, en el cual, y después de un minucioso registro hallaron hasta 24 petardos, que recogidos, han sido trasladados al cuartel de Artillería.

Con motivo del hallazgo de estos explosivos se han practicado algunas detenciones.